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和着中原崛起步伐：打造个人业务强者
随着国内银行业的不断发展，个人业务逐

渐成为各大银行的盈利增长点。浦发银行则一
直是银行个人业务方面的强者。

“在中原地区，浦发银行是较早提出向个人
业务转型的商业银行。而实践也证明，浦发银
行的这种决策是十分正确的。”浦发银行郑州分
行个人银行业务发展部总经理王芳如是对记者
表示。

2005年，浦发银行郑州分行率先实行个人
业务转型，对个人条线实行“扁平化”管理——
个人银行条线被一分为四：发展部、个贷部、财
富部及银行卡部。“转型后的个人银行条线更加
突出了客户细分与专业化服务。这样有利于管
理效率的提升，也有利于业务的成长。

如今，再回过头去看看浦发银行领导层当
初的决策，无疑是有着先知先觉的。

从郑州分行成立的2001年到2009年，河南
经济增长迅速，全省GDP总量由6000多亿元到
1.94万亿元，稳居全国第五，中西部首位。全省
经济的快速增长，决定了金融业的持续快速发
展。2009年，河南省的储蓄存款突破万亿元，
郑州市场储蓄存款总量2540亿元，这就给商业
银行个人业务发展提供有力的支撑。从个人业
务本身来看，自 2006年的一波股市行情，极大
提升了居民百姓的理财意识，老百姓收入越来
越多。老百姓富了，对银行服务的需求越来越
多，个人市场规模每年都有快速的增长。

浦发银行郑州分行个人业务的发展，与浦
发银行郑州分行的发展历程一样，也经历了创
业发展期、转型发展期和高速发展期。从2005
年个人业务起步开始，储蓄存款余额从2005年
的 23.7亿元激增到 2009年末的 158.9亿元，个
人业务实现了大跨越。伴随着河南经济的快速
发展，九年来，浦发银行郑州分行一路成长，成
为新兴股份制银行在中原的“标杆”。

九年，对一个企业来说，是一段值得珍藏的
心路历程。浦发银行郑州分行个人业务一路走
来，脚步铿锵！

领着市场潮流走：业务创新以快制胜
一张银行卡，既能享受现金存取、转账结

算、投资理财的便利，又可以得到免息消费的实
惠，且没有信用卡繁杂的审批手续，持身份证即
办即用。这就是浦发银行全国首创推出借记卡
和信用卡功能合二为一的轻松理财系列卡，同
时也被誉为“标志着国内银行卡真正走上创新
之路”。

浦发银行自诞生之日起，就是金融创新和
服务至上的积极实践者，依靠在个人业务领域
的不断创新，始终引领着市场潮流走向。

依靠创新的理念，浦发银行先后推出了国
内首创的双账户银行卡——轻松理财卡，国内
独创的集投资理财、信用卡、综合授信功能为一
体的三账户银行卡——轻松理财智业卡，还率
先推出了网上银行动态密码、EMAILL汇款、手

机号汇款、自主贷、基金精品屋、新股直通车等
多项创新产品以及“客户号”管理模式的人性化
的网上银行等服务，建立完整的银行卡体系、专
业化投资理财、多样化个人贷款、个性化汇款服
务、人性化网上银行等五大体系。

从对个人客户的服务方面，浦发银行从细
节入手为客户创造一个温馨的、精品化的服
务环境，使客户心情愉悦，让客户有一种宾
至如归的感觉。无论你什么时候走进浦发
网点，迎接你的是营业厅大堂经理彬彬有礼
的接待和整洁舒适的营业环境；客户办理业
务时，面对的是年轻员工青春靓丽的笑脸和
快捷准确的服务。

创新，让浦发银行业务突飞猛进；创新，使
浦发银行登峰绝顶；创新，使浦发银行领军同
行；创新也让浦发银行收获了累累硕果——

目前，浦发银行郑州分行业务发展均衡,个
人银行业务增长较快。个人银行业务产品已形
成五大类产品和两个理财品牌。目前全省的营
业网点已达到 100家（包括自助网点），结合虚
拟渠道和精耕细作的运营，浦发银行的个人银
行业务正实现着大踏步地跨越。

革故鼎新树品牌：服务立行基业常青
2007年，浦发银行推出的一项举措引起了

整个中原金融界的侧目——浦发银行所有网点
实施“低柜化”，也就是网点柜台高度由 110厘
米降低到80厘米。“降低柜台窗口高度，实行低

柜化服务，让客户由过去站着办理业务变为坐
着办理业务，首先就会大大缓解客户的这种烦
躁心理，不但有助于工作效率的提高，同时也有
助于改变客户对银行形成的不良印象。”浦发银
行郑州分行相关负责人表示。“柜台降低 30厘
米却赢得了客户心理上的极大认同。”

客户就是上帝，这一铁律在金融服务行业
同样适用。王芳介绍说，为更好服务个人客
户，分行还专门设立了产品经理，专司个人银
行产品的推广。在各网点配备理财经理和客
户经理，更全面地服务个人客户。同时还拓宽
服务渠道，除设立 6家贵宾理财中心外，目前
各网点均设立了贵宾室，实现了对贵宾客户的
专属服务。

“从零散理财到组合投资，再到系统规划，
浦发银行理财经理提供给客户的已经不再是简
单的理财产品，而是完整的财商规划。”王芳告
诉记者说，目前国内银行业的竞争和发展已开
始突破传统业务的框架，进入到一个以客户为
中心的时代。如何在激烈的市场竞争中留住客
户，已成为各商业银行个人业务制定市场营销
策略的关键。而浦发银行就是充分了解客户的
个性化需求，采用正确的产品组合策略，以差异
化的服务方式和完善的服务渠道，最大限度地
满足其金融需求。

奋斗筑就成功途，一路凯歌向未来。浦发
银行郑州分行书写了金色灿烂的昨天，也一定
能够迎来更加辉煌耀眼的明天！

看似寻常最奇绝 成如容易却艰辛
——浦发银行郑州分行成立九周年个人业务发展掠影

从2001年到2010年，浦发银行郑州分行经历了从创业、拓展到壮大的辉煌历程，并呈现出资产质量好、金融服务优、市场信誉佳、电子化水平高的
发展态势，成为中原金融行业一颗闪亮的新星。

“自2005年启动零售转型战略以来，经过五年的发展和积累，个人业务已经成为浦发银行郑州分行快速发展的又一个主力军。”浦发银行郑州分行
负责人的话语铿锵有力、掷地有声。

看似寻常最奇绝，成如容易却艰辛。如今，让我们回过头，去审视一个行业标杆九年华丽的“蝶变”。 晚报记者 来从严

股指期货刺激金融创新步伐
记者：融资融券和股指期货相继推出，它

们将在中国证券发展史上起到怎样的作用？
马捷：融资融券和股指期货

的推出进一步完善了证券市场，
刺激了金融创新的步伐。单从技
术上讲，融资融券和股指期货的
推出可以放大证券供求、增加交

易量、放大资金的使用效果，对于增加股市
流通性和交易活跃性有着明显的作用，从而
有效降低流动性风险。而做空机制也有助
于完善股价形成机制，对市场波动起着市场
缓冲器作用。

郭永峰：融资融券业务对证券市场来
说，一方面增加了市场交易量，对市场起到
一个推动作用；另一方面可以完善市场的价
格发现功能，对稳定证券市场有一定的积极
作用。股指期货的推出可以大大增加股票
市场的流动性，对平抑证券市场价格，避免
股市的大起大落会起到一定的积极作用，对
股市起到稳定作用。短期内对股票市场的
资金量会有一定影响，从股票上抽取一定的
资金。对大盘蓝筹股尤其是对股指期货的
标本股有一定的市场需求，短期是个利好。

有望改变投资者盈利模式
记者：热议了许久的股指期货终于即将

推出，它究竟对中国股市意味着什么呢？
柳军：股指期货的推出将使中国证券市

场更加成熟，从而有利于吸引一部分风险偏
好较低的场外资金进入市场，增加市场流动
性。虽然短期一些风险偏好程度比较高的

投资者可能会将资金从现货市场转移到期货
市场，降低了现货市场的资金供给，但是从长
期来看，期货作为风险管理的工具，可以改变
现货市场在遇到系统风险时没有有效对冲工
具的局面。

郭永峰：推出股指期货，意味着中国券商
增加了新业务，扩大了经纪业务，带来更多的
佣金收入，是券商的一个新的利润增长点。
但是，融资融券业务的推广在扩大市场交易
量，增加市场活跃程度的同时，也增大了市场
的波动性，在给券商带来利润增长点的同时
也增加了风险。对投资者而言，既能给投资
者扩大投资筹码带来更多利润，也能由于投
资筹码的放大而带来更多的亏损。

提供期现套利新获利模式
记者：股指期货和现货市场之间可以进

行套利，期现货市场之间也存在套利者群体，
长期来看，对套利投资者将产生什么影响？

郭永峰：对投资者来说，增加了一个融资
渠道，扩大了投资筹码，给有些资金量较小又
试图扩大投资以此增加利润的投资者提供了
一个很好的融资方式，融券业务给投资者在
股市下跌的时候提供了一个同样可以盈利的
可能性。

柳军：期货市场和现货市场之间由于交
易规则、供求关系等因素仍可能会存在一定
幅度的价格偏差，这就给套利投资者带来了
新的套利空间。长期来看，股指期货还有望
降低A股市场的波动性。期货作为风险管理
的有效工具，为现货的持有者提供了规避风
险的手段，改变了现货投资者必须通过集中

抛售规避市场系统风险的传统投资方式，从
而有望降低指数的波动。当市场出现系统性
风险时，投资者可通过期货进行套期保值，避
免大量抛售对股价产生的冲击，起到稳定市
场的作用。不过，股指期货在我国是一个新
兴投资工具，不排除在短期内影响指数走势。

不同风险承受者都可参与
记者：既然股指期货有可能对投资者形

成新的盈利模式，对投资者而言，应如何看待
股指期货对个人投资产生的影响？

郭永峰：建议投资者有条件的可适当参
与，对于大多数投资者而言还是要静观其
变。先下大力气练好自己的基本功，待自己
各方面条件都允许的时候再参与。

马捷：任何新业务的推出都有利有弊，融
资融券和股指期货给投资者带来的好处，也
只是在一定先决条件下才有效。这也是管理
层为何慎之又慎，迟迟未推出的原因。该业
务推出伊始，管理层一定会限制规模。建议
投资者擦亮眼睛，不要迷失了自己原有的投
资思维。

柳军：从投资者角度看，股指期货的推出
将为不同风险承受能力的投资人提供新的
投资盈利工具和风险管理工具。股指期
货推出以后，即便没有股票，卖空期货也
可以盈利。对高风险偏好的投资人来说，
股指期货提供了资金杠杆；对中低风险偏
好的投资人、机构投资人而言，股指期货
提供了一个风险管理工具，即投资者可以
通过股指期货为手中的现货进行套期保
值，规避风险。

不同风险偏好的投资者有了新投资盈利工具

股指期货有望改变盈利模式
伴随融资融券和股指期货上市时间的敲定，4月的A股充满创新的机遇。融资融券业务的正式启动，结束了我国

证券市场只能做多不能做空的历史。首批4个沪深300股票指数期货合约将于4月16日正式登陆中金所上市交易。
股指期货的推出将对A股市场产生怎样影响？投资者该如何看待呢？本期，三位业内人士为您答疑解惑。

晚报记者 倪子 孙晓菲
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